

eut pour lieutenant Henri de Neufville, comte de Bury, tué au siège de La Rochelle en 1628, ensuite Jacques Mitte de Chevrères. Après celui-ci, Melchior Mitte de Chevrères, marquis de Saint-Chamond, et enfin, Charles d'Auriac, comte de Tallart. Charles de Neufville mourut le 17 janvier 1642, et fut remplacé par son fils.

XXII. NICOLAS IV DE NEUFVILLE, premier marquis, puis duc de Villeroy, né le 14 octobre 1598, nommé maréchal de France en 164e. Cette même année 1646, par lettres du 6 mai, on lui donna pour lieutenant Camille de Neufville, son neveu, alors abbé d'Ainay (39). Lorsque Louis XIV fit, le 25 novembre 1658, une entrée solennelle à Lyon, le maréchal s'y trouvait avec François de Neufville, son fils. Loret fit, dans sa *Muse historique*, une relation de cette entrée (40). Je n'en citerai que ce passage :

Monsieur le duc de Villeroy,
Si constant serviteur du Roy,
Seigneur prudent, esprit habile,
Gouverneur de la dite ville,
Politique des mieux sensés,
Courtisan des plus avancés,
Et l'Archevesque aussi, son frère,
Prélat que tout Lyon révère
D'une respectueuse voix,

(39) On trouvera dans le tome IV des *Œuvres de Claude Henrys*, p. 394 et suiv. les Discours prononcés par ce magistrat au Présidial de Montbrison, lors de l'enregistrement des provisions de lieutenant du Roi octroyées : 1° à Charles d'Auriac, comte de Tallart; 2° à Camille de Neufville; 3° à Nicolas de Neufville, marquis de Villeroy.

(40) Voyez *Notes et Documents*, nov. et déc. 1658.